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观众情：
谢谢你陪我慢慢变老

倪萍陪伴全国观众度过13个央
视春晚，可以说在中国家喻户晓。然
而在2004年，倪萍4岁大的儿子被诊
断出一种罕见的疾病，如果不治疗，
他的眼睛会慢慢看不见，甚至会死
亡。倪萍为了儿子赴美求医，退出央
视的舞台。2014年，倪萍重回央视舞
台，主持火爆全国的《等着我》。然
而，观众却发现，年过五十的倪萍有
了异于同龄人的苍老，很多观众为之
心酸。

这些年里，倪萍几乎没有对外公
开谈论过自己的这段往事，而在《朗
读者》中，她对董卿算是“和盘托
出”。对此，倪萍在接受记者采访时
说：“对我来说，这些经历我讲出来，
对大家也许都有一些好处，就是说，
我们在苦难中变得更加坚强。”对于
自己在朗读中滑落的泪水，倪萍说，

“那天我情绪上真的是抑制不住。”
这期《朗读者》的主题是“礼物”，

选择《姥姥语录》关于孩子的这段朗
读，倪萍是别有深意的。“这几年感触
最深的就是《姥姥语录》所写的这些
内容，而且，陪着我一起慢慢变老的
观众一直没有抛弃我。我心里有一
份沉甸甸的回报，于是就有了这个朗
诵。”

同行情：
我和董卿是彼此欣赏

很多观众注意到，在这期
《朗读者》中，倪萍和董卿这两

代“央视一姐”，手牵手上台
时，两人都眼含泪花。对此
倪萍说：“一见董卿，我们俩
都挺激动的，可能有彼此欣
赏的原因吧。”

倪萍与董卿都曾主
持过央视春晚，但是在
别的舞台同台比较少
见，相同的经历也让她
们有着不一样的惺惺
惜惺惺之情。倪萍说：

“董卿是资质很高的主
持人，也非常勤奋、非常
努力，我觉得现在挺需要
这样的主持人的。”倪萍说
很喜欢董卿的主持风格，

“我觉得她可能也会喜欢我的
风格，我们在台词上根本不用
提前准备，我们都知道对方要
说什么，要表达什么。”

不论是倪萍还是董卿，都
已经进入中年，而过往的经历
也使她们散发出不一样的女
性之美。面色苍老的倪萍内
心的坦承与真实，是让亿万观
众继续喜爱她的原因。而她
参加《朗读者》也是她与董卿
的一个友情见证。

职业情：
主持《等着我》累心

2014年，倪萍重返央视，做了一
档《等着我》的寻亲节目，该节目延续
至今已有两年，替中国无数家庭找到
了失踪或被拐卖的亲人，可谓是“感
动中国”。

即使有着过去的辉煌成绩，但倪
萍依然觉得目前她的主持工作还有
挑战：“《等着我》这个节目每次录上
一天我都很累，累心。我同情这些苦
难者，我努力地在帮他们，但是能力
有限，所以我心里也很着急。就目前
来说，《等着我》跟我从前主持的节目
完全不一样，这对我来说也是一个挑
战，我会尽心跟栏目形势而走。如果
有一天主持不做了，我可以做的事儿
很多，比如我写书、画画、拍电影，这
都是我想做的事。总而言之，生命中
还有许多可以再上一个台阶的事。”

文艺情：
想写女性长篇小说

倪萍除了有深厚的主持功底外，
在文艺方面也颇有建树。绘画、演
戏、写作，几乎倪萍的每一次“跨界”
的作品都相当精良，有人称倪萍是

“主持界里演技最好的，演员界里主
持最好的，画家界里文字最好的”。
对这样的评价，倪萍表示：“这些对我
来说不存在转换问题，拿起笔来我就
能画、能写，拿起话筒来我就能主持，
这些都是骨子里的。”

至于未来写书，倪萍也有自己的
规划：“未来的理想是要写长篇小说，
比如说，我想写一位母亲，写我们姥
姥、妈妈、我这几代人。我着重写女
人与女人之间的感受，亲情和血缘的
感受。”

家人情：
现在最牵挂的是儿子

在微信的采访过程中，她的家人
也在旁边做自己的事，他们偶尔还对
一两句话，听起来这“日子”岁月静
好，平淡无声。有记者询问倪萍：“您
现在幸福快乐吗？如果有一个月的
时间，不用工作，只考虑自己，最想做
什么事情？”

倪萍并没有回答是否“幸福”的
问题，但她说：“如果有一个月的休息
时间，我就去陪儿子，因为他马上就
要考大学了。对我来说，最牵挂的还
是他。”

可以说，儿子改变了倪萍的职场
命运，她说自己有时候会跟儿子聊聊
他的未来：“我还是说你放松，你自己
去选择考什么样的大学，什么样的专
业。我们这些年的经历锻炼了我，更
锻炼了他。他很坚强。这一点我挺
欣慰的。” （张漪）

《朗读者》首谈为子求医

倪萍：苦难让我变得更坚强
上周六，央视大型文化

节目《朗读者》第四期中，家
喻户晓的主持人倪萍登上
舞台。在与她的老搭档董
卿的交流中，倪萍首次在荧
屏上谈及了自己多年来为
子求医的心路历程。当晚，
她朗读了自己的书《姥姥语
录》里的一段文字，情动荧
屏，令不少观众落泪。在节
目播出后的当晚，倪萍应记
者们的强烈要求，接受了大
家的微信群访。

本报讯 3 月 14 日下午，在陈
晓、袁珊珊主演的电视剧《云巅之
上》粉丝见面会上，对于和于正合同
到期一事，袁姗姗表示不会再续签
合同，假如公司有需求，自己会支
持。提及和张继科的绯闻，袁姗姗
笑着说：“我之前回应过了，CHE
（扯）。”

发布会结束仅两个小时，于正
发微博感慨道：“云巅之上再创辉
煌！人生嘛，谁不好几年，又坏几
年，然后再好几年……大部分人目
光短浅，只看眼前利益……上去时
万人追捧，下来时连狗都不如……
这就是娱乐圈……所以，看戏去吧
……戏即人生！”似乎是指袁姗姗合
同到期，不再续约一事。

于正随后又发文澄清之前言
论：“我觉得很好笑，我人没去现场，
都不知道发生了什么，也不知道艺
人说了什么，就针对剧情解说了一
下也有那么多制造新闻的……哈哈
哈，准备送我上热搜吗？还是那句
话：来的时候尽力相护，走的时候挥
手相送！尽力所以无愧……未来无
限可能！@袁姗姗 加油！无论何
时何地，都挺你！” （婉宗）

袁姗姗不续约
于正感慨“戏如人生”

本报讯 安以轩宣布结婚了！
昨天下午，安以轩在微博公开喜讯，
宣布嫁给百亿富商陈荣炼：“1230
天前你用了任意门突然闯入了我的
世界，而我认真地用了 810天去认
识你，没想到就这样被你收服了。
好吧，就陪你吃到老、玩到老……永
远不会老的小叮当先生，未来的日
子里请好好爱护你的陈太太。”

据悉，安以轩跟富商陈荣炼秘
密交往2年多，去年10月，先前在上
海被拍到亲密互动，但安以轩否认

“哪来的男朋友”，并称对方是“非常
非常重要的朋友”。她早前受访曾
被问到结婚话题，只低调说“我自己
也不知道耶，目前没这想法”。

（新娱）

安以轩宣布结婚
男方为百亿富商

《《朗读者朗读者》》上的倪萍上的倪萍

安以轩的婚纱照


